

RÉPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix – Travail - Patrie

MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE ET DU
DÉVELOPPEMENT RURAL

PROJET D'APPUI AU DÉVELOPPEMENT
DES FILIÈRES AGRICOLES PHASE II



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE AND RURAL
DEVELOPMENT

COMMODITY VALUE CHAIN DEVELOPMENT
SUPPORT PROJECT PHASE II

AVIS DE MANIFESTATION D'INTÉRÊT N° 001/AMI/MINADER/PADFA II/CSPM/RPM DU 29 AVR 2024
EN VUE DU RECRUTEMENT D'UN(E) CONSULTANT(E) INDIVIDUEL(LE) POUR LA DÉFINITION DES
LIGNES DIRECTRICES EN MATIÈRE D'ADAPTATION FONDÉE SUR LES ÉCOSYSTÈMES ET DE
PRATIQUES INTELLIGENTES FACE AU CLIMAT, AINSI QUE LES CRITÈRES D'ÉVALUATION DE
TOUS LES PROJETS FUTURS

La République du Cameroun bénéficie d'un don du Fonds d'Adaptation aux changements climatiques. Ces ressources sont administrées par le Fonds International de Développement Agricole (FIDA) et utilisées dans le cadre de la mise en œuvre du Projet « Accroître la résilience des communautés locales au changement climatique grâce à l'entrepreneuriat des jeunes et la gestion intégrée des ressources naturelles (ACREGIR) » entré en vigueur le 17 décembre 2021. Le Ministre de l'Environnement, de la Protection de la Nature et du Développement Durable (MINEPDED) a l'intention d'utiliser une partie de ces fonds pour financer les services d'un/une consultant(e) individuel(le) pour », pour la définition des lignes directrices en matière d'adaptation fondée sur les écosystèmes et de pratiques intelligentes face au climat, ainsi que les critères d'évaluation de tous les projets futurs.

L'objectif général du projet est d'accroître la résistance des communautés locales au changement climatique grâce à des moyens de subsistance résilients et à une gestion intégrée des ressources naturelles.

Les modalités d'exécution du projet suivront le modèle d'exécution du Projet d'Appui au Développement des Filières Agricoles Phase II (PADFA II). Le projet sera géré par l'unité d'exécution du PADFA II, ainsi que par une équipe de projet recrutée à cet effet, Coordinatrice Nationale du PADFA II assurant la gestion fiduciaire du projet ACREGIR.

Le projet ACREGIR bénéficiera directement à 8 800 ménages ruraux, représentant près de 52 800 personnes vivant dans les périphéries des trois parcs nationaux (environ 40 % de la population), dont : 6 200 ménages soutenus pour la gestion des forêts communautaires, des zones de chasse et par le biais de points d'eau pastoraux ; et 2 600 ménages soutenus dans l'agroforesterie et le développement de sous-bassins versants. Parmi ces 8 800 ménages, 2 300 jeunes éco-entrepreneurs (dont 50% de femmes) seront également soutenus. Le projet bénéficiera indirectement aux populations riveraines aux parcs par le biais d'initiatives de développement et de restauration ainsi que par la création d'emplois et de moyens de subsistance résilients dans les régions concernées région. Enfin, le projet accordera une attention particulière aux jeunes et cherchera à être inclusif et à promouvoir l'équité entre les sexes. Pour atteindre ces objectifs, les activités du projet s'articuleront autour de trois composantes à savoir : (i) Intégrer la question de l'adaptation aux changements climatiques dans les cadres et plans institutionnels et réglementaires en vue d'améliorer la gestion des terres et des ressources naturelles aux niveaux local et régional ; (ii) Améliorer les savoirs/connaissances sur la vulnérabilité des écosystèmes aux changements climatiques, l'adaptation fondée sur les écosystèmes et les opportunités commerciales climatiquement rationnelles et (iii) Adaptation aux changements climatiques et mise en œuvre de mesures visant à accroître la résilience des communautés ciblées face aux changements climatiques.

Le Consultant sera sélectionné selon la méthode de **Sélection des Consultants Individuels « SCI »**, telle que décrite dans le Guide pratique de passation des marchés du FIDA consultable à l'adresse www.ifad.org/fr/project-procurement, ainsi que le décret n°2018/366 du 20 juin 2018 portant Code des Marchés Publics (CMP) au Cameroun.

L'objectif global de cette activité est la définition des lignes directrices en matière d'adaptation fondée sur les écosystèmes et de pratiques intelligentes face au climat, ainsi que les critères d'évaluation de tous les projets futurs.

QUALIFICATIONS ET EXPÉRIENCES PROFESSIONNELLES

La présente prestation est ouverte au consultant individuel ayant les qualifications suivantes :

- Formation supérieure (Bac+5) en sciences de l'environnement ou discipline similaire, ayant une expérience avérée dans la rédaction des directives à l'échelle nationale.
- Au moins deux (02) expérience dans l'élaboration des directives ou les bonnes pratiques ;
- Bonne connaissance des aires protégées ;
- Bonne connaissance de la zone du projet ;
- Maîtrise des techniques de facilitation de processus ;
- Fortes capacités rédactionnelles et analytiques ;
- Avoir une bonne connaissance des méthodologies d'élaboration des directives et bonnes pratiques et particulièrement dans les questions relatives à la gestion des écosystèmes ;

- Avoir des compétences en matière des pratiques d'adaptation fondée sur les écosystèmes et de pratiques intelligentes face au climat ou d'élaboration des documents en lien avec ces thématiques ;
- Disposer d'une expérience dans les mécanismes de prévention et de gestion de conflits liés à la gestion des écosystèmes en zone communautaire ;
- Avoir une bonne connaissance sur la résilience/adaptation aux changements climatiques ;
- Avoir travaillé dans les zones d'intervention du projet ACREGIR serait un atout ;
- Avoir travaillé avec un des projets financés par le FIDA serait un atout ;

DURÉE DE LA MISSION

La durée de la consultation est de 60 jours.

CONTENU DES DOSSIERS DE CANDIDATURE

Les consultants intéressés doivent fournir les informations suivantes :

- Une lettre de manifestation/motivation adressée au Coordonnateur du Projet ACREGIR ;
- Un curriculum vitae faisant ressortir la qualification et l'expérience professionnelle de l'intéressé (e) ;
- Une copie du diplôme requis ;
- Les justificatifs probants et les références dans les missions similaires (références pouvant attester de la compétence du candidat).

LES CRITÈRES ESSENTIELS :

- **Lettre de motivation : 2 points**
- **Qualifications : diplôme universitaire/domaine de formation : 10 points**
- **Expériences générales** (Expériences dans l'élaboration des directives ou les bonnes pratiques ; Expériences en matière des pratiques d'adaptation fondée sur les écosystèmes et de pratiques intelligentes face au climat ou d'élaboration des documents en lien avec ces thématiques) : **25 points**
- **Expériences spécifiques** : Expériences dans le domaine de gestion des écosystèmes face aux changements climatiques ; Expériences dans la collaboration avec les communautés et les administrations publiques) : **35 points**
- **Références pertinentes** : Expérience dans la production des directives ; Expérience avec les projets à bailleurs de fonds (FIDA, BM, BAD, UE, etc.) : **20 points**
- **Connaissances de l'environnement du travail** : Connaissance des régions d'intervention (Nord-Ouest, Extrême Nord, Nord) ; Connaissance de la langue française ou de l'anglais : **8 points**

LES CRITÈRES ÉLIMINATOIRES :

- Absence de formulaire FIDA d'auto-certification pour service de consultant (daté, paraphé et signé par le soumissionnaire) ;
- Score technique minimum requis après l'évaluation des Manifestations d'Intérêt pour être qualifié à l'étape suivante est de 80 points sur 100 ;
- Fausses déclarations, manœuvres frauduleuses ou des pièces falsifiées.

DATE ET LIEU DE DÉPÔT DES MANIFESTATIONS D'INTÉRÊT

Les Manifestations d'Intérêt doivent être remises sous forme écrite rédigées en français ou anglais en sept exemplaires, dont un original et six copies marquées comme tel, et une version scannée desdites Manifestations sur une clé USB. Elles devront être soumises à l'adresse ci-après : Unité de Coordination et de Gestion du Projet (UCGP) du PADFA II, sise à Yaoundé, au quartier Bastos, derrière l'Ambassade de Chine. Téléphone : (+237) 222 207 444. Email padfacameroun@gmail.com ; Cellule de Passation des Marchés ; **Le 22 MAI 2024** à 15 heures au plus tard. À l'attention de : Mme la Coordonnatrice Nationale du PADFA II. Elles devront porter la mention :

RECRUTEMENT D'UN CONSULTANT INDIVIDUEL POUR LA DÉFINITION DES LIGNES DIRECTRICES EN MATIÈRE D'ADAPTATION FONDÉE SUR LES ÉCOSYSTÈMES ET DE PRATIQUES INTELLIGENTES FACE AU CLIMAT, AINSI QUE LES CRITÈRES D'ÉVALUATION DE TOUS LES PROJETS FUTURS



RÉPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix – Travail - Patrie

MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE ET DU
DÉVELOPPEMENT RURAL

PROJET D'APPUI AU DÉVELOPPEMENT
DES FILIÈRES AGRICOLES PHASE II



REPUBLIC OF CAMEROON

Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE AND RURAL
DEVELOPMENT

COMMODITY VALUE CHAIN DEVELOPMENT
SUPPORT PROJECT PHASE II

EXPRESSION OF INTEREST N° **001**/EI/MINADER/PADFA II/STB/RPM/2024 OF **29 AVR 2024** FOR
THE RECRUITMENT OF AN INDIVIDUAL CONSULTANT TO DEFINE GUIDELINES FOR
ECOSYSTEM-BASED ADAPTATION AND CLIMATE-SMART PRACTICES, AND EVALUATION
CRITERIA FOR ALL PROSPECTIVE PROJECTS.

The Republic of Cameroon benefits from a donation from the Climate Change Adaptation Fund. These resources are managed by the International Fund for Agricultural Development (IFAD) and used as part of the implementation of the Project "Increasing the resilience of local communities to climate change through youth entrepreneurship and integrated management of natural resources dubbed (ACREGIR)" entered into force on December 17, 2021. The Minister of the Environment, Nature Protection and Sustainable Development (MINEPDED) intends to use part of these funds to finance the services of an individual consultant to define the guidelines for ecosystem-based adaptation and climate-smart practices, as well as the evaluation criteria for all future projects

The overall purpose of the project is to increase the resilience of local communities to climate change through resilient livelihoods and integrated natural resource management.

The project execution modalities will follow the execution model of the Commodity Value Chain Development Support Project Phase II (PADFA II). The project will be managed by the PADFA II execution unit, as well as by a project team recruited for this purpose, PADFA II National Coordinator ensuring the fiduciary management of the ACREGIR project.

The ACREGIR project will directly benefit 8,800 rural households, accounting nearly 52,800 people living in the outskirts of the three national parks (around 40% of the population), including: 6,200 households supported for the management of community forests, hunting and through pastoral watering points; and 2,600 households supported in agroforestry and sub-watershed development. Among these 8,800 households, 2,300 young eco-entrepreneurs (50% of whom are women) will also be supported. The project will indirectly benefit the populations surrounding the parks through development and restoration initiatives as well as through the creation of jobs and resilient livelihoods in the affected regions. Finally, the project will pay particular attention to young people and seek to be inclusive and promote gender equity

To meet these objectives, the project activities will be structured around three components, namely: (i) to integrate the issue of adaptation to climate change into institutional and regulatory frameworks and plans with a view to improving land management and natural resources at local and regional levels; (ii) To Improve knowledge/knowledge on the vulnerability of ecosystems to climate change, ecosystem-based adaptation and climate-smart business opportunities and (iii) Adaptation to climate change and implementation of measures to increase the resilience of targeted communities facing climate change.

The Consultant will be selected according to the "SCI" Individual Consultant Selection method, as described in the IFAD Practical Procurement Guide available at www.ifad.org/fr/project-procurement, as well as the decree n°2018/366 of June 20, 2018 relating to the Public Procurement Code in Cameroon.

The overall purpose of this activity is to define guidelines for ecosystem-based adaptation and climate-smart practices, as well as the evaluation criteria for all future projects.

QUALIFICATIONS AND PROFESSIONAL EXPERIENCE

This service is open to individual consultants with the following qualifications:

- Higher education (Bacc or GCE A+5) in environmental sciences or similar discipline, with proven experience in drafting guidelines on a national scale.
- At least two (02) experiences in developing guidelines or good practices;
- Good knowledge of protected areas;
- Good knowledge of the project area;
- Mastery of process facilitation techniques;

- Strong writing and analytical skills;
- To have a good knowledge of methodologies for developing guidelines and good practices and particularly in questions relating to ecosystem management;
- To have skills in ecosystem-based adaptation practices and climate-smart practices or in the development of documents related to these themes;
- To have experience in conflict prevention and management mechanisms linked to the management of ecosystems in community areas;
- To have good knowledge of resilience/adaptation to climate change;
- Having worked in the intervention areas of the ACREGIR project would be an asset;
- Having worked with one of the projects financed by IFAD would be an asset;

DURATION OF THE MISSION

The duration of the consultation is 60 days.

CONTENT OF APPLICATION FILES

Interested consultants should provide the following information:

- A letter of intent to the ACREGIR Project Coordinator;
- A curriculum vitae highlighting the qualification and professional experience of the interested party;
- A copy of the required diploma;

Convincing supporting documents and references in similar missions (references that can attest to the candidate's competence).

CORE CRITERIA:

- Cover letter: **2 points**
- Qualifications: university degree/field of training: **10 points**
- General experiences (Experiences in the development of guidelines or good practices; Experiences in ecosystem-based adaptation practices and climate-smart practices or in the development of documents related to these themes): **25 points**
- Specific experiences: Experiences in the field of ecosystem management in the face of climate change; Experiences in collaboration with communities and public administrations): **35 points**
- Relevant references: Experience in producing guidelines; Experience with donor projects (IFAD, WB, AFDB, EU, and so on.): **20 points**
- - Knowledge of the work environment: Knowledge of the regions of intervention (North-West, Far North, and North); Knowledge of French or English **8 points**

ELIMINATORY CRITERIA:

- Absence of IFAD self-certification form for consultant service (dated, initialed and signed by the bidder);
- Minimum technical score required after the evaluation of Expressions of Interest to qualify for the next stage is 80 points out of 100;
- Fake declarations, fraudulent maneuvers or forged documents.

DATE AND VENUE TO SUBMIT EXPRESSIONS OF INTEREST

Expressions of Interest must be submitted in written form in French or English in seven copies, including one original and six copies marked as such, and a scanned version of said Expressions on a USB key. They must be submitted to the following address: Project Coordination and Management Unit (PCMU) of PADFA II, located in Yaoundé, Bastos, behind the Chinese Embassy. Phone: (+237) 222 207 444. Email padfacameroun@gmail.com: Procurement Unit; **2.2.MAI.2024**..... at 3 P.M. To the attention of: The National Coordinator of PADFA II. They must be marked:

RECRUITMENT OF AN INDIVIDUAL CONSULTANT TO DEFINE GUIDELINES FOR ECOSYSTEM-BASED ADAPTATION AND CLIMATE-SMART PRACTICES, AS WELL AS EVALUATION CRITERIA FOR ALL PROSPECTIVE PROJECTS

